

Basel, 5. Februar 2018 - Medienmitteilung

Fachtagung «Interreligiöse Friedensarbeit» von Mission 21 – 5. März 2018

Spannungsfeld Geschlechter-Rollen in den Religionen

Das multikulturelle und multireligiöse Zusammenleben fordert uns heraus – das wird besonders im Blick auf unterschiedliche Geschlechterrollen deutlich. Mission 21 fragt in der Fachtagung zur interreligiösen Friedensarbeit, wie wir mit Geschlechterrollen in Schule, Beruf und Politik umgehen. Wie können Konflikte reduziert werden? Wie wird das konstruktive Potential von Religion wirksam? Antworten geben prominente Referentinnen und Referenten.

Mission 21 hat kompetente Fachleute für diese Tagung engagiert. Zu Wort kommen auch Vertreterinnen und Vertreter des Islam, da sich hier aktuell viele Fragen stellen. Zwei Islamwissenschaftlerinnen bringen diese auf den Punkt. **Amira Hafner-Al Jabaji** (bekannt auch als Moderatorin der SRF-Sendung «Sternstunde») untersucht, wie sehr der Koran überhaupt bestimmte Geschlechterrollen vorgibt und stellt «islamische» Argumente vor, die Geschlechtergerechtigkeit begründen. **Esma Isis-Arnautovic** zeigt auf, welche Körperkonzepte im Islam verbreitet sind und was das für den Alltag in der Schweiz bedeutet.

Der Psychologe **Ahmad Mansour** gilt als Experte gegen Fanatismus und Radikalisierung. Er geht auf den Zwiespalt von Jugendlichen mit Migrationshintergrund ein: zwischen familiären Traditionen und den Werten der hiesigen Gesellschaft.

Magdalena Zimmermann, Leiterin der Abteilung «Bildung Austausch Forschung» von Mission 21, erörtert anhand der Erfahrungen im Umgang mit Geschlechterrollen in der internationalen Entwicklungszusammenarbeit, welche Folgerungen sich für die Arbeit in der Schweiz ziehen lassen.

Die Tagung bietet wertvolle Erkenntnisse und Impulse für Fachleute aus Kirchgemeinden, Menschen in sozialen Berufen, Lehrerinnen und Lehrer sowie Interessierten, die im interkulturellen und interreligiösen Dialog tätig sind.

Sehr gerne organisieren wir für Sie Interviews mit Referierenden, wir freuen uns über Ihre Anmeldung.

Fachtagung «Geschlechter-Rollen in den Religionen»

Montag, 5. März 2018, 9-17 Uhr, Mission 21 – Missionsstr. 21, 4055 Basel Anmeldung: detlef.lienau@mission-21.org oder 061 260 23 35

Medienkontakt: Christoph Rácz, +41 61 260 22 49 christoph.racz@mission-21.org

Mission 21 setzt Zeichen der Hoffnung für eine gerechtere Welt. Wir leisten Bildungsarbeit in der Schweiz und engagieren uns weltweit für die Friedensförderung, bessere Bildung und Gesundheit und gegen Armut, besonders für Frauen. In der Personellen Entwicklungszusammenarbeit setzen wir uns als christliches Werk in 20 Ländern in Afrika, Asien und Lateinamerika ein, gemeinsam mit rund 70 Partnerkirchen und -organisationen. www.mission-21.org

